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Председатель Счетной палаты России Татьяна Голикова на совещании президента с
кабинетом министров по развитию Дальнего Востока, которое состоялось в среду в
подмосковной резиденции Ново-Огарево, крайне негативно оценила результаты
исполнения госпрограмм поддержки ДФО.      
«Мы в целом оценивали ситуацию с исполнением программ по Дальнему Востоку и
Курилам, – доложила Татьяна Голикова Владимиру Путину. – Ситуация выглядит не так
радужно, как нам хотелось бы представить. Программы с точки зрения финансового
обеспечения и результатов, которые в них планировались, не реализованы. И те
мероприятия, которые в них ставились как основные – развитие инфраструктуры,
особенно по Курильским островам, строительство рыбозаводов – все это, к сожалению,
осталось на бумаге, а не в реальной жизни».
Также председатель Счетной палаты обратила внимание, что на острове Русском во
Владивостоке до сих пор остаются недостроенными 10 объектов. Строители должны
были сдать их еще к саммиту АТЭС (он завершился во Владивостоке осенью 2012 года).
Ответственность за это глава государства возложил на первого вице-премьера Игоря
Шувалова, который курировал подготовку Владивостока к саммиту
Азиатско-Тихоокеанского экономического сотрудничества. Президент попросил
Шувалова не отстраняться от решения этой проблемы.
Затем Татьяна Голикова обратила внимание главы России на срыв сроков
строительства новых электростанций в ДФО. Речь шла о первой очереди Сахалинской
ГРЭС -2,
новой ТЭЦ в Советской Гавани Хабаровского края, второй очереди Благовещенской
ТЭЦ и первой Якутской ГРЭС-2. Возводить эти объекты должна была крупная
российская корпорация «Русгидро».
«Реализация проекта задерживается, а выделенные компании 50 миллиардов руб-
лей лежат на счетах Сбербанка», – пожаловалась председатель Счетной палаты
президенту.
После этих заявлений Владимир Путин резко раскритиковал другого вице-премьера –
Аркадия Дворковича, который отвечает в правительстве за энергетический блок.
Интересно, что день заседания правительства совпал с днем рождения Дворковича.
«Аркадий Владимирович, только день рождения спасает вас от дружеской, но
конструктивной критики. Именно вы настаивали на выделении денег «Русгидро», –
сказал Владимир Путин.
«Средства все под полным контролем, они никуда не разбазарены, – оправдался
вице-премьер Дворкович. – Средства на счетах. Более того, компания получила
процентный доход по этим средствам».
«Деньги были даны не для того, чтобы они («Русгидро») процент получали, а для
работы», – парировал президент.
Тем не менее, глава государства поддержал инициативу Дворковича в разы увеличить
площади земель, которые будут относиться к территориям опережающего развития на
Дальнем Востоке. Также Путин одобрил идею, прозвучавшую на заседании, – создать
на базе острова Русский во Владивостоке научно-технический центр. По словам первого
заместителя министра по развитию Дальнего Востока Александра Осипова, на острове
можно разместить базовые лаборатории, главные кафедры, исследовательские центры
крупных российских холдингов государственных и оборонных компаний. Если эти планы
осуществятся, Русский может стать неким подобием Кремниевой долины или хотя бы
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подмосковного Сколково.  
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